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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 07 – 23 de julho de 2021 
 

Aos vinte e três dias do mês de julho de dois mil e vinte um, sexta-feira, às dezesseis horas e cinquenta e seis 

minutos, em primeira convocação, aconteceu a sétima reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de 

Bombinhas – Comtur do ano de dois mil e vinte, realizada no Pátio Bombinhas, localizado na Avenida Leopoldo 

Zarling, esquina com a Rua Papagaio no bairro de Bombas em Bombinhas/SC. Participaram do encontro os 

seguintes conselheiros, representante do poder público: Marcos Paulo Alves Moraes e Keli Regina Benvegnú 

(Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Nívea Maria da Silva Bucker e Gabriela L. Becker 

(Fundação Municipal de Cultura), e, representando a iniciativa privada e a sociedade civil organizada: Mario 

Martins de Paula (Hospedagem), Jaime Mendonça Sant´Ana Junior, Rodrigo Oliveira Aquino Chagas e Priscila 

Eskelsen (Comércio e Serviços) e Luciana Fortuna Nunes (Sociedade Civil Organizada). E, como ouvintes, Juliana 

de Souza e Lucas Silva.  Este foi o último encontro da atual gestão do Conselho e foi transferido da data prevista 

inicialmente, vinte de julho, para o dia vinte e três, de maneira que a reunião pudesse ser presencial. Na pauta do 

encontro estavam: evento de Limpeza dos Mares, avaliação da gestão 2019/2021 (dois mil e dezenove/dois mil e 

vinte um), encaminhamento para a nova gestão e assuntos gerais. O presidente Mario abriu a reunião dando às 

boas-vindas ao grupo e todos mostraram satisfação por poderem ser reunir presencialmente, depois de tantos 

encontros virtuais. Em seguida a Keli confirmou que o evento Limpeza dos Mares está confirmado para o próximo 

dia trinta e um na baía de Zimbros. O ponto de encontro será no trapiche da praia de Canto Grande a partir das 

nove horas da manhã e, além da limpeza do mar por mergulhadores, também deverá ser feita a limpeza das praias 

e dos costões. O Rodrigo questionou sobre a participação com mergulhadores voluntários e embarcação própria, 

se haveria a necessidade de inscrição. A Keli sugeriu que entrem em contato com a Associação Náutica Brasileira 

– Acatmar, que está organizando o evento, para informar a participação, de maneira que possam organizar a 

logística do evento e, também, computar os resíduos coletados. O Secretário Marcos informou que participou de 

uma reunião do grupo de trabalho do segmento náutico junto à Santur na data de ontem. Na ocasião o Governo 

do Estado informou que adquiriu equipamentos para o balizamento náutico das cidades catarinenses e que 

Bombinhas também será contemplada, confirmou, também que estão previstos dois afundamentos aqui na cidade.  

A Acatmar é parceira e auxiliará o município com na implementação dos projetos. Na reunião também foi 

confirmada a participação do Estado no Boat Show, que acontecerá em São Paulo entre os dias quatro e nove de 

novembro, e a necessidade de organizar os produtos relacionados ao setor para exposição na feira. O Marcos 

também informou que a Secretaria de Turismo iniciou a implementação do Toor Data, sistema de gerenciamento 

de informações que também possui um módulo de pesquisas e que, poderão ser gerados dados sobre a demanda 

em todos os meses do ano. A Keli acrescentou que a contratação do sistema se deu através do programa Cidade 

Empreendedora e que para a coleta de dados das pesquisas poderá ser feita uma parceria com as empresas, para 

que disponibilizem um QR Code para os clientes preencherem o formulário on-line. Dentro das ações do Cidade 

Empreendedora também está o processo de Place Branding, cuja apresentação do conceito visual da marca 

acontecerá no próximo dia vinte e sete de julho, às oito e meia da manhã, em formato on-line e para o qual todos 

os conselheiros estão convidados. O Mario acrescentou que os dados das pesquisas serão importantes para 

confirmar o que o trade turístico tem vivenciado nestes meses, além de poder gerar indicadores de comparação 

entre os anos e períodos. A Keli lembrou que em agosto completa um ano de trabalho no Pórtico do Morro do 

Macaco e que os relatórios com o perfil dos visitantes são gerados e divulgados mensalmente. O Rodrigo, a Luciana 

e a Priscila comentaram sobre a presença das baleias e golfinhos na cidade, a divulgação em massas, que acabou 

estimulou a vinda de visitantes e turistas. Também falaram sobre o movimento surpreendente no mês de julho e 

no aumento da procura pelos serviços. Todos concordaram que a expectativa é de que os próximos meses, a 

exemplo do que ocorreu no ano passado, sejam de bom movimento e que a temporada também deve ser boa.  

Em seguida, os conselheiros lembraram do trabalho realizado pelo Comtur ao longo dos últimos dois anos. A Keli 
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ressaltou a importância de o Comtur manter-se ativo, não apenas para manter a cidade no Mapa do Turismo 

Brasileiro, mas, principalmente para que as ações aconteçam de forma integrada com as demais áreas e que o 

turismo se desenvolva de forma responsável. Acrescentou que, as discussões e deliberações do Conselho são 

compartilhadas e consideradas nas reuniões dos demais conselhos, principalmente os do Meio Ambiente (do 

Projeto Orla, das Unidades de Conservação e de Defesa do Meio Ambiente) e o de Políticas Culturais. Também 

elogiou o comprometimento dos conselheiros e o fato de o grupo ter se mantido coeso diante da pandemia e das 

reuniões on-line. A Priscila acrescentou que as reuniões foram muito produtivas e essenciais nos momentos de 

grande incerteza diante da pandemia. O Jaime e o Rodrigo também afirmaram que cresceram com o grupo, que 

as parcerias aumentaram e que há uma participação coesa dos segmentos, com exceção da gastronomia e do 

ramo de imóveis. Nesse sentido, é importante articular com as entidades representativas para que estes 

segmentos também participem na próxima gestão. A Keli e o Marcos também confirmaram que haverá um esforço 

extra junto às demais pastas da Prefeitura, para que a participação dos representantes do Governo melhore. O 

Mario também lembrou que o Comtur conseguiu mobilizar os vereadores para participarem das discussões nos 

debates que aconteceram este ano. As ações do Calendário de Eventos e de Adoção de Áreas Públicas foram 

citadas como bons exemplos e o Jaime acrescentou que a divulgação melhorou muito e que, o trabalho do 

Conselho passou a ser reconhecido, tanto que ele é procurado pelas pessoas para sanar dúvidas e aprofundar 

informações sobre diversos temas relacionados ao turismo. A Keli lembrou que na última reunião acabaram 

esquecendo de deliberar sobre a criação de uma conta no Instagram para o Comtur, sugestão que surgiu na 

comissão do Calendário Temático, assim, foi apresentada a ideia e todos concordaram. A Secretaria de Turismo 

providenciará a criação da conta e fará a divulgação das ações de forma conjunta com a página do Facebook do 

Conselho. A Keli também ressaltou a importância de todas as atas e informações do Comtur serem disponibilizadas 

ao público na página da Secretaria de Turismo ou diretamente através do link: http://bit.ly/ComturBombinhas. A 

Nívea, a Gabriela e a Keli informaram sobre uma reunião realizada com os pescadores artesanais da pesca da 

tainha, para avaliação da temporada. Cultura, Turismo e Meio Ambiente trabalharam em conjunto e atenderam 

diversas reinvindicações dos pescadores, que se mostraram satisfeitos, mas também comentaram sobre os custos 

para manter os ranchos em atividade pelo período de dois meses. Foram sugeridas algumas alternativas para que 

eles, como a venda de souvenirs, passeios de canoa, etc. São ideias para serem trabalhadas para a próxima 

temporada, assim como melhorar a comunicação sobre o banho de mar e as restrições, inclusive com a colocação 

de placas na faixa de areia, além de um treinamento para melhorar a comunicação com os usuários da praia. A 

Nívea convidou todos para participarem do Fórum Municipal de Cultura que será realizado de forma on-line no 

dia vinte e oito de julho às dezenove horas. O encontro será transmitido pelo Face e Youtube da Fundação 

(culturabombinhas), terá uma palestra sobre o papel dos conselheiros e, em seguida, a eleição dos membros do 

Conselho de Políticas Culturais. Quanto ao Comtur, a escolha dos membros que o compõe é de livre nomeação. A 

atual gestão encerra no dia vinte e cinco de julho e, a partir de segunda-feira a Secretaria de Turismo fará os ofícios 

solicitando às associações a indicação dos membros para a gestão 2021/2023 (dois mil e vinte e um/ dois mil e 

vinte e três). Os conselheiros reiteraram o interesse em permanecerem no Comtur e cada um ficou de articular 

com os seus segmentos as indicações. A nomeação e a primeira reunião do novo grupo de trabalho deverão 

acontecer no mês de setembro. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às vinte horas e trinta 

minutos, sendo a ata lavrada por mim, Keli Regina Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos 

conselheiros participantes. Bombinhas, vinte e três de julho de dois mil e vinte e um. 

 

Gabriela Becker………………………………………………………………………………………………………………………………………….…..…..... 

Jaime Mendonça Sant´Ana Junior................................................................................................................................ 

Keli Regina Benvegnú.................................................................................................................................................. 
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Luciana Fortuna Nunes................................................................................................................................................ 

Marcos Paulo Alves Moraes……………………………………………………………………………………………………………………..…….…..... 

Mario Martins de Paula............................................................................................................................................... 

Nívea Maria da Silva Bucker......................................................................................................................................... 

Priscila Eskelsen……………………………………………………………………………………………………………………………………………..….….. 

Rodrigo Oliveira Aquino Chagas……………………………………………………………………………………………………….………....……….. 
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